

Noticario

● *El legado de Costa* es el título del volumen impreso en Zaragoza, 1984, bajo patrocinio del Ministerio de Cultura y la Diputación General de Aragón, donde se reproduce el texto de las conferencias dadas en las Jornadas de Huesca el año anterior. Al presentar los trabajos, a modo de prólogo, el Sr. Mata, Subdirector General de Archivos, pone de relieve el fortalecimiento de la comunidad de costistas, en el más amplio sentido del término.

● Con motivo de la apertura del local que se ha destinado al Archivo Histórico provincial oscense, las mismas autoridades y representaciones volvían a reunirse allí a fin de noviembre del pasado año. La comitiva hizo el recorrido de las instalaciones, mostrando su satisfacción al comprobar la disponibilidad de medios, así como el decoro y el acierto logrado en la adaptación del edificio.

Respecto a fondos documentales, la colección relacionada con D. Joaquín Costa, se compone de algunos libros, correspondencia, autógrafos y demás papeles, suma de los existentes en el A.H.N. como procedentes de una pequeña recuperación posterior a la guerra, y de los dos lotes sacados a subasta por la Sala Durán, definitivamente adquiridos por el Estado.

● El premio Príncipe de Asturias de Ciencias Sociales fue concedido este año a D. Ramón Carande, catedrático jubilado y autor de diversas monografías históricas y de obras de importancia, tal como la relativa a la Hacienda de Carlos I. La decisión unánime del jurado reconoce el mérito del universitario ejemplar «que ha hecho un extraordinario esfuerzo en el estudio de la dimensión histórica de la economía, mediante la utilización de nuevos sistemas de análisis». Carande es académico de la Historia y su labor ha sido singularmente apreciada por los especialistas en España y países americanos.

● Desde hace varios años, la Fundación Hogar del Empleado convoca su Premio Joaquín Costa de Periodismo, cuya última dotación ha sido de

400.000 ptas. Esta vez, el jurado que presidía el periodista Luciano Rincón, concedió el premio al Profesor Juan Aranzadi por trabajos publicados en el periódico *El País* y en la revista *Ideas*. El señor Aranzadi, de 36 años, explica en la Facultad de Filosofía, en San Sebastián. Ha sido colaborador de diversas publicaciones y autor de un libro, *Milenarismo Vasco*. Se ha considerado que la obra conjunta de Aranzadi representa una aportación original para comprender el complejo problema vasco, en busca de la convivencia y el análisis tolerante.

- Patrocinado por la Caja de Ahorros de la Inmaculada, de Zaragoza, se desarrolla un ciclo de conferencias dedicadas a estudiar diversos aspectos de la personalidad de Costa. Los conferenciantes son los catedráticos de la Universidad Complutense Sres. Gil Novales y Lisón, y la Directora de la Escuela Universitaria del Profesorado de EGB de Huesca, D.^a M.^a Gloria Medrano.

- El Patronato de esta Fundación acordó el nombramiento de Colaboradores Científicos, habiendo designado a los siguientes: Profesor Jorge G. Cheyne; M.^a Teresa Estevan Bolea, del Cuerpo de Ingenieros Industriales; Alberto Gil Novales y Carmelo Lisón Tolosana, Catedráticos; José Luis Mata Castillón, Subdirector General de Archivos, y Juan Vallet de Goytísolo, Notario de Madrid.

- La Cátedra Joaquín Costa de Antropología Social ha celebrado el acto inaugural, donde el profesor Italo Signorini, de la Universidad de Roma, trató el tema «Antropología y Sociedad Contemporánea», según consta en páginas anteriores. Dicha Cátedra es consecuencia del convenio suscrito entre el Departamento correspondiente (Universidad Complutense) y nuestra Fundación.

- El premio a la labor universitaria correspondiente al pasado año se concedió a José Angel Tello Lázaro, profesor en el Centro de la UNED de Barbastro. En este mismo número de ANALES se publica un capítulo de su monografía.

- Dos concursos de carteles en recuerdo de Costa se han celebrado sucesivamente. El primero se reservó a los estudiantes del Colegio del Estado de Massachusets (USA), en la antigua ciudad de Salem, resultando premiadas Cathleen Cahill, en primer lugar, y Karen Depasquale, con accésit, según el fallo del jurado que se reunió en Madrid al efecto. El segundo concurso con exposición de las obras, se realiza en Zaragoza y corresponde a alumnos de la Escuela de Artes Aplicadas. El premio ha correspondido a M.^a Teresa Benito Ciria.

● Las aguas del trasvase Tajo-Segura, que riegan ya más de 2.000 hectáreas de frutales u hortalizas de la zona de El Saltador, en el término municipal de Huércal-Overa, pueden llegar a las tierras del bajo Almanzora, en la provincia de Almería, una vez terminadas las obras de conducción entre El Saltador y el embalse de Cuevas del Almanzora.

Nos hubiera gustado presentar un resumen conciso que permitiera calibrar la importancia extraordinaria de toda esta obra de ingeniería, asunto que en los años pasados ha sido objeto de artículos en diversas Revistas. Llamamos la atención de Ingenieros, Economistas y demás expertos sobre un problema de cálculo aproximado que serviría para mostrar en escala de valores comparativos, en términos sencillos y claros, lo que significa el uso alternativo de cierta cantidad de agua, por ejemplo 1 m³ en origen, según se desvíen las aguas por dicha canalización hasta Almería o sigan el curso de la misma cuenca del Tajo hasta su desembocadura.

EL ANUNCIO DEL CONCURSO EN EL CENTRO DE SALEM

A price of one hundred dollars is offered for the best poster marking the seventy-fifth anniversary in 1986 of the death of the great Spanish sociologist, Joaquín Costa.

The competition is sponsored by the *Joaquín Costa Foundation* and is open to students at Salem State College, where Costa's granddaughter, Milagros Ortega Costa, is professor of Spanish. She is also the secretary of the Foundation.

Entries should be sent to her by the 1st. of May, 1985. Entries will be judged by the Board of The Foundation during the summer of 1985, and the prizes awarded by the 15th of September. The poster will be printed in Spain and displayed in Madrid, Zaragoza, and other places in Spain and the United States to give notice of the meetings and conferences to be held in honor of Costa.

